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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1
田中鉄工に勤務しているが、会社の若い人が社宅に住んでいる。町内の保育
園が空きが無くて久留米に預けていると聞いた。親は基山にいるが、子供の問
題（預け先）で移住できない。

入る意思があれが明日にでも相談いただきたい。現在待機児童はないので、何かほかの理由があるのでは
ないか。たんぽぽ保育園は埋まっている。ちびはるはモール商店街にあるがあと2人は入れる。ころころ保育
園は余裕あり。基山保育園も余裕あり。たまたま最初のタイミングではいれなかっただけではないか。

子育て支援 町長

2
健康ポイント事業について具体的に説明してほしい。13区でもボランティアを募
集したり協力したい。

獲得した健康ポイントは、健康ポイントカードにスタンプを押し、最終的には「きのくにカード」につながって
いく。
この事業はポイント率は決して高くはない。スロージョギングに参加したら健康ポイント5ポイント。満タンの
カードを健康福祉課にもってくるとポイントを付与。総合健診や通いの場などの町の介護予防事業と健康増
進事業が対象。

高齢福祉
町長

健康福祉課

3
基山町の草スキー再生プロジェクト。基山（きざん）は草スキーだけではもったい
ない。もっと基肄城を生かしてほしい。翁草は九州で7か所しかないが、希少性
が高いためあまりＰＲもできないがもっと大事にしてほしい。

歴まち事業でまずは水門から上がっていく道を整備していきたい。 歴史・文化財 町長

4 合宿所の整備について、３８０万は何の予算？ 当初予算の金額なので、補正を行う。足りない分はふるさと納税を充てる。 スポーツ 町長

5 防犯カメラの設置を推進してほしい。
防犯カメラは犯罪等の抑止力として活用していきたい。監視されることに抵抗を感じる方も多いと思うが、事
件や事故があった時に確認することが設置目的なので、何もないのに映像を確認することはない。あさひ町
交差点が人通りが少なく設置要望が上がっているため今回設置を行う。

防犯 町長

6
健康ポイントについて、各区でやっているグラウンドゴルフなどは対象にならな
いのか？

今後検討するが、ポイント付与対象には一定のルールは必要になる。現在は町が行っている事業について
ポイントを付与している。ただしどこまで対象を拡げるのか？体育協会関連なのか、老人クラブ関係なのか。
まずはスタートして後々広げていく。今後拡充を検討する。これがブームになってほしい。サロン事業などは
つきやすい。

高齢福祉 町長

7 憩の家のことを詳しく。お風呂はどうか？食事はどうか？
お風呂は全面改修する。今はボイラー式なので、お金がかからないように改修する。一階に子供の遊具を
配置する。

高齢福祉 町長

8 合宿所のことを詳しく教えてほしい。

体育館周辺で設置を検討していたが、ほっとステーションさんが店を閉めるということで、その後の活用につ
いて相談を受けた。今回、町がほっとステーションを買い取り、宿泊棟を併設する形で建設を行う。2階建て
で48人収容予定。１階と２階にはそれぞれにお風呂を設置する。食堂は現在のほっとステーション部分。今
後、憩の家と合宿所の町民意見交換会を行う予定。

スポーツ 町長

9

安全について、ちびっこ広場にふたのない側溝がある。また、13区内のいたると
ころにふたのない側溝があり、落ちてけがをした人もいる。側溝のふたをしてほ
しい。公民館の前に森があるが、地主が鳥栖市の人。大量の枯葉が道路に落
ちるため、管理が困難。一部は町の土地なので伐採してもらったが、その他は
所有者がわからない。
以前、この土地にはスーパーができるという話があった。

管理上、建設課と財政課が窓口と考えられるが、まずは建設課と協議をしてほしい。建設課が知っているな
ら順番待ちになっているか、必要ないと判断したか。早急に確認したい。

道路整備 町長
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10

民生委員協力員については次世代の民生委員を育てることと、民生委員のサ
ポートという目的があるかと思う。多くの事案について民生委員は解決するすべ
がなく、各関係機関につなぐことが役割だが、自分たちが思うほどの解決策を示
していただけない。相談事案は解決しない問題が多い。民生委員としてはどこま
でやるべきで、どこまで行政に頼っていいのか？

民生委員はどういう感じで役場に案件を挙げているのか？その時々の担当者の対応がどうだったのか？も
ともと民民の問題なので、行政が介入できないのかも。今年度、行政相談員前の教育課長（内山氏）がなっ
ているので、民民の問題で町でも解決できない事案は行政相談員が対応することが可能かもしれない。
ただし、行政に相談されている事案も、その4分の1くらいは解決できるものをしていないのかもしれない。こ
れから民生委員の活動は大事になってくるので、仕組み作りを行う。

その他 町長

11
まちが人口を増やすためにいろいろとやっているが、基山町にきたら、おもてな
しの精神を感じることができる取り組みが何かができないか？粕屋町の「駕与
丁公園」にいったが、バラがきれいに整備されていた。

まずは勉強させていただきたい。粕屋町、おもてなしとは何か考えていく。 まちづくり 町長

12
弥生が丘温泉について、休業があまりにも長い。何か町でできないのか？
営業していた時はアマンディなどと比べ料金が高かった。

山楽については、所有者と工事を請け負った業者の仲裁のために、国交省が調整中。それで難しければ裁
判になる。料金体系について、山楽は源泉かけ流しのため妥当な設定だったのではないか。

産業 町長

13
基山町は神社仏閣が多いが、その横の連絡はとれているのか。基山町の観光
という視点からみて、何かできないか？バイパスの向こうに吉祥寺があるが、地
下にお参りができるスポットがある。町の観光スポットとして活用できないか？

お寺について、まずは寺をめぐるプロジェクトを作りつつある。しかしながら、お寺や神社と協力してまちづく
りを行うことについては政教分離をいう議員もいるので難しい。大興善寺でさえ、なぜ町が肩入れするのか
言う議員がいる。ちなみに、瀧光徳寺は観光はやらない。吉祥寺は観光には積極的。お寺同士の組み合わ
せ（相性）もある。ほとんどの住職とお会いした。全部調べたら３０以上ある。

歴史・文化財 町長

14

多目的グラウンドを利用している。草刈りを年２回やっているが、もう一回増やし
てもらえないか？６月と９月。芝生の管理上は毎月やらないといけない。伸びて
しまうとターゲットバードゴルフができないので自分たちでやっているが、もう一
度増やしてほしい。来年はクロスロードスポレクで18ホール作れる会場を探して
いるが、東明館の横では場所が足りない。参加人数が多いため、18ホール作ら
ないと運営上回らない。

体育協会から言ってもらうほうがいい。あくまでターゲットバードゴルフ場だという立場で。協会もいろんな大
会を誘致したりして、頑張っていただかないといけない。
スポレクの会場として基山はどうか？まちづくり課にも相談する。ターゲットバードゴルフをどうやるのかという
議論をしたほうがいい。

環境 町長

15
新婚世帯家賃補助金について、公営住宅の空きが多い。１０件くらい空いている
のではないか？公営住宅にも補助金が使えないのか？

公営住宅の家賃は収入に連動している。新婚世帯家賃補助金は民間の賃貸住宅を活用するための制度
のため、使えない。また公営住宅はそもそも家賃も安いため対象にはならない。
園部団地が建て替え検討中のため、本桜に移ってもらえないか検討中。

公共施設 町長

16
高速道路東側だが、法面の草刈りはネクスコがやることで調整。その他は小郡
市西島地区になる。高速の法面から外れている。県境・市町境になっているた
め、町で調整してほしい。

新しい小郡市長とも良い関係なので、これから調整を進めていく。 まちづくり 町長

17
町営住宅には屋外の掲示板があるが無法地帯。県営住宅は表示があるが町営
住宅はない。また、空き室の郵便受けの管理はどうなるのか？歩道が凸凹で管
理はどうなっているのか。

後で現地を確認させてほしい。 公共施設 町長

18
町長が変わって、町がスピードアップした。とくに役場窓口の対応が早い。町民
に対してサービスが良い。

その他
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19

町の植栽管理を請け負っているが、委託業務の発注が遅れている。小森町長
時代は４月に発注がかかっていたので、工事を早く取り組めたが、松田町長に
なってからは発注が５月になっている。1か月の違いだが、スタートが遅れると管
理上支障がある。

できない理由を調べてみる。植栽は入札でやるように指示をしている。基山町はそれでも１／３ほどしか入札
していないので、よその町に比べて緩い。
来年は4月に発注できるようにする。

財政 町長

20
長い間、田中鉄工から朝日町に向かう道の看板は平等寺になっている。町の一
番のスポットである大興善寺の標識がない。大興善寺が軸になったまちづくりを
お願いした。

道路標識については、道路管理者が設置することになっており、ご指摘の道は県道になるため県が設置す
ることになっている。標識は町でもいたるところに設置しており、自由度は高い。今後、検討していく。

道路整備 町長
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